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Ata da sexagésima nona Reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em
Engenharia Metalúrgica e de Materiais.

Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às nove horas e trinta
minutos, na sala de reuniões “ ”,https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/jose-roberto-de-oliveira
reuniram-se os servidores do Programa de Pós-graduação em Engenharia Metalúrgica e de
Materiais – Propemm: Professor Adonias Ribeiro Franco, Professor André Gustavo de Sousa
Galdino, Professor José Roberto de Oliveira, Professor Marcelo Lucas Pereira Machado,
Técnico-Administrativo Paulo Ricardo Fraga Fonseca, Professor Ramiro Conceição
Nascimento, Professor Renato do Nascimento Siqueira, Professor Rodolfo Giacomim Mendes
de Andrade e Professora Viviana Possamai Della Sagrillo. A reunião iniciou as nove horas e
trinta minutos e foi presidida pelo Coordenador do Programa, José Roberto, que deu boas-
vindas e apresentou os pontos de pauta: Primeiro ponto de pauta informes; Segundo ponto
de pauta alteração de prazos para o exame de qualificação para os alunos ingressantes
no segundo semestre de dois mil e vinte; Terceiro ponto de pauta envio de artigos como
requisito para a defesa de dissertação; Quarto ponto de pauta autorização do exame de
qualificação do aluno Cristiano Pessotti Del Carro; Quinto ponto de pauta: análise da
inclusão de empresa aplicadora de exames de proficiência de língua inglesa; Sexto
ponto de pauta solicitação de portaria para vice-presidente do colegiado; Sétimo ponto
de pauta alteração do dia de reunião do colegiado; Oitavo e último ponto de pauta
solicitações de aproveitamento de disciplinas. José Roberto iniciou passando para o
primeiro ponto de pauta: informes. Iniciou com o Edital do Processo seletivo Propemm que por
sua vez teve um número baixo de inscrições e que as causas poderiam ser refletidas pelos
membros. Levantou alguns questionamentos: talvez por causa do alto valor da taxa de
inscrição? Ou talvez saturou devido à elevada quantidade de Programas de Pós-Graduação no
ES? José Roberto falou que vislumbra que o Propemm deve dar um salto para o Doutorado, e
que para isso, é necessário estruturar as bases. Após, reforçou a importância da avaliação
anual de docente. Os membros precisam conversar sobre índice. Levantou algumas
perguntas: Por que alguns estão publicando mais e outros menos? Quais são as alternativas
para melhorar o índice? Como desenvolver mais projetos de pesquisa? José Roberto falou que
é preciso alterar a data da avaliação docente para dezesseis de dezembro de dois mil e vinte e
um. Em seguida, José Roberto, passou para o segundo ponto de pauta, alteração de prazos
para o exame de qualificação para os alunos ingressantes no segundo semestre de dois mil e
vinte. A data de início foi em dezessete de agosto de dois mil e vinte, o limite de quatorze
meses para exame de qualificação foi em dezesseis de outubro de dois mil e vinte e um, com a
prorrogação de mais três meses, por causa da pandemia, o prazo final vai para dezesseis de
janeiro de dois mil e vinte e dois. Porém nessa data acontece as férias docentes. Sendo assim,
o colegiado aprovou a prorrogação final para exame de qualificação até quatro de fevereiro de
dois mil e vinte e dois e o limite com reprovação automática para quatro de maio de dois mil e
vinte e dois, após essa data deve-se realizar o desligamento. Foi aprovado por unanimidade. 
Em seguida, José Roberto, passou para o terceiro ponto de pauta, envio de artigos como
requisito para a defesa de dissertação. José ressaltou que esse item aumenta a produção do
programa. Portanto, deve ter atenção para as submissões de artigo para defesa. Em seguida,
José Roberto, passou para o quarto ponto de pauta: autorização do exame de qualificação do
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aluno Cristiano Pessotti Del Carro, matrícula 20201PMM0023, orientado pelo Prof. Marcelo
Lucas Pereira Machado. Por motivos da pandemia ele solicitou a prorrogação de prazo para
novembro de dois mil e vinte e um. Zé Roberto votou contra; Marcelo a favor; Adonias a favor;
André votou contra; e, Viviana a favor. Então, por maioria, ficou aprovado. Fica aprovado a
prorrogação e a partir da presente data vai seguir o regulamento, esses casos aprovados não
servirão para jurisprudência. Em seguida, José Roberto, passou para o quinto ponto de pauta: 
análise da inclusão de empresa aplicadora de exames de proficiência de língua inglesa. José
Roberto iniciou contextualizando que algumas empresas e indústrias realizam testes de
proficiência de língua inglesa em suas instituições. E além disso, alguns estudantes
apresentaram esses exames de proficiência de língua inglesa ao Propemm como requisito de
suficiência de língua inglesa, como é o caso do aluno Vinícios Andreatta, matrícula
20202PMM0280. José ainda explanou que o aluno conseguiu pontuação maior que o mínimo
exigido pelo programa, que é 50 %. Então, apresentou ao Colegiado para apreciação e a
possibilidade de inclusão desse teste aplicador. Após ampla discussão, André Galdino sugeriu
que o Propemm solicite um parecer técnico à Assessoria de Relações Internacionais (Arinter
/Reitoria) para verificar se está compatível com os requisitos do Propemm, conforme a
Resolução 05/2017 do Propemm. Em seguida, José Roberto, passou para o sexto ponto de
pauta: solicitação de portaria para vice-presidente do colegiado. José Roberto evidenciou a
importância de ter uma portaria para a função de vice-presidente do Colegiado Propemm, que
além de dar legalidade, ela chancela a organização do Colegiado. José Roberto indicou o
nome de Viviana, que por sua vez, aceitou continuar nessa função. Então, por unanimidade, foi
aprovada a solicitação de Portaria para Vice-Presidente do Colegiado do Propemm para
Viviana Possamai Della Sagrillo. Em seguida, José Roberto, passou para o sétimo ponto de
pauta: alteração do dia de reunião do colegiado. José Roberto informou que alguns integrantes
do colegiado têm dificuldade de participar da reunião do colegiado às sextas-feiras pois
lecionam neste horário. Logo, é preciso alterar o dia de reunião para que contemple o máximo
de integrantes, ou ainda, realizar um revezamento de dias ao longo dos meses do ano. Zé
Roberto informou que vai realizar uma reunião para estudar essa questão. Em seguida, José
Roberto, passou para o oitavo e último ponto de pauta: solicitações de aproveitamento de
disciplinas. Paulo apresentou as solicitações dos estudantes para o aproveitamento de
disciplinas que foram cursadas em outro programa ou curso. Paulo apresentou que se tratam
de doze solicitações de aproveitamento, envolvendo dez estudantes. Os pedidos envolvem o
aproveitamento de três disciplinas: Práticas em Desenvolvimento Sustentável (código MTS.
022), Eficiência Energética (código MTSEFE) e Ciência e Tecnologia dos Materiais Cerâmicos
(código MTS.007). O professor André Galdino informou em quais disciplinas do Propemm cada
uma das disciplinas solicitadas poderiam ser aproveitadas: a disciplina Práticas em
Desenvolvimento Sustentável pode ser aproveitada no Propemm na disciplina Tópicos
Especiais I; a disciplina Eficiência Energética pode ser aproveitada no Propemm na disciplina
Tópicos Especiais II; e, a disciplina Ciência e Tecnologia dos Materiais Cerâmicos pode ser
aproveitada no Propemm na disciplina Cerâmica Física. Após votação, o colegiado aprovou

inalizados ospor unanimidade todos as solicitações de aproveitamento, conforme Anexo I. F
pontos de pauta e não tendo mais a discutir o presidente José Roberto declarou encerrada a
reunião às onde horas e cinco minutos e eu, Paulo Ricardo Fraga Fonseca, lavrei a presente
ata.
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ANEXO I – RELAÇÃO DOS APROVEITAMENTOS DE DISCIPLINAS REALIZADOS NA 
REUNIÃO DE DEZENOVE DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM – N  69o



Nome Matrícula Disciplina apresentada 
para aproveitamento 
(origem)

Disciplina a 
ser 
aproveitada 
no Propemm 
(destino)

Daniele de Freitas 
Aguiar

20201PMM0015 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Arthur Nascimento 
Schitine

20202PMM0379 MTSEFE - Eficiência 
Energética (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais II 
(PMM.052)

Maria Angélica 
Kramer Sant'Ana

20202PMM0450 MTS.007 - Ciência e 
Tecnologia dos Materiais 
Cerâmicos (PPGTECS)

Cerâmica 
Física (PMM.
020)

Maria Angélica 
Kramer Sant'Ana

20202PMM0450 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Robson Mates 20202PMM0344 MTS.007 - Ciência e 
Tecnologia dos Materiais 
Cerâmicos (PPGTECS)

Cerâmica 
Física (PMM.
020)

Robson Mates 20202PMM0344 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Maria Carolyna 
Sopeletti Fernandes

20202PMM0468 MTS.007 - Ciência e 
Tecnologia dos Materiais 
Cerâmicos (PPGTECS)

Cerâmica 
Física (PMM.
020)

Maria Carolyna 
Sopeletti Fernandes

20202PMM0468 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Marcos Gomes Pariz 20202PMM0425 MTSEFE - Eficiência 
Energética (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais II 
(PMM.052)

Thaís Cristina Bastos 
de Araújo

20202PMM0301 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)



Maria Carolyna 
Sopeletti Fernandes

20202PMM0468 MTS.007 - Ciência e 
Tecnologia dos Materiais 
Cerâmicos (PPGTECS)

Cerâmica 
Física (PMM.
020)

Maria Carolyna 
Sopeletti Fernandes

20202PMM0468 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Thaís Cristina Bastos 
de Araújo

20202PMM0301 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Lyllian Kelly Araujo 
Gonçalves

20201PMM0074 MTS.007 - Ciência e 
Tecnologia dos Materiais 
Cerâmicos (PPGTECS)

Cerâmica 
Física (PMM.
020)

Lyllian Kelly Araujo 
Gonçalves

20201PMM0074 MTS.022 - Práticas em 
Desenvolvimento 
Sustentável (PPGTECS)

Tópicos 
Especiais I 
(PMM.051)

Vitória – ES, dezenove de novembro de dois mil e vinte e um.

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 12:01)
ADONIAS RIBEIRO FRANCO JUNIOR

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-PROPEMM (11.02.35.01.07.05)

Matrícula: 1550767

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 16:48)
ANDRE GUSTAVO DE SOUSA GALDINO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-DIPPGR (11.02.35.11)

Matrícula: 1910642

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 15:48)
JOSE ROBERTO DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-PROPEMM (11.02.35.01.07.05)

Matrícula: 1452368

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 10:55)
MARCELO LUCAS PEREIRA MACHADO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-PROPEMM (11.02.35.01.07.05)

Matrícula: 270505

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 17:10)
PAULO RICARDO FRAGA FONSECA

AUXILIAR EM ADMINISTRACAO

VIT-PROPEMM (11.02.35.01.07.05)

Matrícula: 1917777

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 10:20)
RAMIRO DA CONCEICAO DO NASCIMENTO JUNIOR

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-PROPEMM (11.02.35.01.07.05)

Matrícula: 1527123



(Assinado digitalmente em 16/12/2021 08:25)
RENATO DO NASCIMENTO SIQUEIRA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

SMT-CCEM (11.02.31.01.05.07)

Matrícula: 1421467

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 10:10)
RODOLFO GIACOMIM MENDES DE ANDRADE
PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-CCTED (11.02.35.01.09.02.18)

Matrícula: 2162718

(Assinado digitalmente em 15/12/2021 11:48)
VIVIANA POSSAMAI DELLA SAGRILLO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-PROPEMM (11.02.35.01.07.05)

Matrícula: 1627077
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